

TEMAS DE HOY

CRISIS POR CORONAVIRUS

Isabel Allende,
escritora chilena

“Me atrevo a soñar que este puede ser el comienzo del fin del patriarcado”

La autora local más leída en el mundo habla desde su casa en California, donde pasa la cuarentena con su marido y sus dos perros. Acaba de terminar un nuevo libro: una memoria sobre su historia como feminista.



Andrés Gómez Bravo

Las crisis implican riesgos, pero también abren oportunidades. La escritora Isabel Allende lo sabe con certeza. Residía en su casa en California, donde atravesó la cuarentena junto a su esposo marido, el abogado Roger Crissman, la escritora chilena más leída en el mundo aprovechó los días de aislamiento para concentrarse en sus escrituras. Lahniosa y dedicada, la autora de *La casa de los espíritus* aranza de culminar un nuevo libro: una memoria sobre su historia como feminista.

“En lo personal, esta cuarentena me ha afectado poco, porque estoy acostumbrada a estar más o menos aislada y en silencio, escribiendo, investigando o leyendo”, dice. “No estoy sola, me acompaña mi marido, Roger, y los perros que nos mandaron en cuarentena y nos dan una buena excusa para salir a caminarnos y con quienes pasamos por los alrededores. Tratamos de pensar que esta es la hora de relajarnos y mantenernos sanos, pero me imagino que si el encierro se prolonga mucho más terminaremos pelados”, dice con humor.

Rodeada en Estados Unidos desde 1988, Isabel Allende puso una pronta obligación a su agenda de presentaciones y conferencias en torno a Largo péndulo de tuer, su más reciente novela, aparecida en enero en ese país. Pero se ha mantenido en contacto con sus lectores a través de la web y las redes sociales.

Aur con más de 70 millones de libros vendidos en el mundo, Isabel Allende mantiene su disciplina de trabajo. Y hace unos días sumó una nueva obra a su producción, que se vincula con su memoria y el feminismo: “Acabo de terminar un libro sobre ser mujer y feminista”, dice la autora que en enero 2017 lanza la reunión de las mujeres en un discurso que se hizo viral. “Ya es hora de que las mujeres participemos, en iguales condiciones, en la gerencia del mundo. Son grandes administradoras y nos han dejado de lado por siglos”, dijo entonces.

En estos días, la escritora se ha manifestado muy preocupada por la expansión de la pandemia. Si bien la emergencia también la impulsó a California, donde se registran 21 mil contagios y 736 muertes, está bastante distanciada de Nueva York, ciudad que ostenta el récord de infecções y pérdidas humanas en Estados Unidos (cerca de 11 mil muertes).

“Estoy muy agradecida por pasar estos días con salud y comodidad, pero pienso todo el tiempo en la gente que lo está pasando peor, como el personal médico y de sa-

“Me atrevo a soñar que este puede ser el comienzo del fin del patriarcado” [entrevista] [artículo] : Andrés Gómez Bravo.

AUTORÍA

Allende, Isabel, 1942-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2020

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Me atrevo a soñar que este puede ser el comienzo del fin del patriarcado" [entrevista] [artículo] : Andrés Gómez Bravo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa